



Sinon, en dehors des cours, il y a eu de nombreuses expéditions sur des lieux comme :

La ville de Soest (dans un froid et un vent des plus intenses !).

Le stade de Schalke (pour les connaisseurs, « Schalke 04 » est une équipe de football).

Zollyingen, qui est une ancienne mine (malheureusement délaissée par ses nains...).

Le plus grand centre commercial d'Allemagne : **Kaufhalle**, à Essen (pour l'immense bonheur des filles).

Le barrage de Möhnesee (sous des projectiles blancs, appelés... flocons de neige !).



En plus des visites, nous avons eu droit à un épisode **bowling** et à une **soirée** avec toutes les familles allemandes qui accueillent des correspondants (avec des minis sketches).



Pendant notre périple, nous avons pu remarquer certaines différences et certains points communs, dans plusieurs domaines.

Le niveau scolaire, tout d'abord, parce que les Allemands n'ont peut-être cours que la matinée, mais il faut se dire qu'ils commencent plus tôt et qu'ils ont beaucoup moins de vacances que nous : c'est donc un avantage qui entraîne des inconvénients... et il n'est pas sûr que nous Français serions bien disposés à vouloir réduire nos vacances ! On a pu remarquer aussi que les professeurs paraissaient beaucoup plus détendus que les nôtres, mais ils n'exerçaient pas non plus la même autorité. Quant au programme allemand, il est complètement différent du nôtre ; par rapport à nous, ils sont ni en retard, ni en avance : ce n'est juste pas le même ordre d'apprentissage. Enfin, il est à noter que des élèves de tous âges se côtoyaient (de 10 à 19 ans), puisque l'établissement dans lequel nous avons été accueillis rassemblait des élèves de collège et de lycée.

En une semaine, nous avons pu également avoir un aperçu des habitudes gastronomiques allemandes, qui sont très éloignées des nôtres. Tout d'abord au niveau des horaires : le dîner du soir est sûrement le plus différent, les Allemands mangeant environ à 18h-18h30 (alors qu'à cette heure-ci, en France, certains élèves sortent juste de cours). La différence est aussi au niveau des quantités : le matin un Français mangera quelques tartines, avalera un verre de jus d'orange et du lait, alors qu'à sa table, un Allemand te proposera la même chose... accompagnée de fromage et de charcuterie ! Au contraire, le soir, les proportions sont inversées : un sandwich et un plat principal pour le voisin allemand, contre entrée, plat principal, fromage et dessert pour l'ogre français. On sait que dans ce domaine, la logique ne nous donne pas raison : il est normal de mieux manger le matin que le soir, car après le premier repas vient une journée entière, alors qu'après le dernier vient juste une nuit. En revanche, mauvais point pour les Allemands, qui semblent consommer beaucoup de sodas au cours de leurs repas, ce qui n'est guère recommandé...

Enfin, à l'heure du bilan, et après un petit sondage fait auprès des 15 participants, on s'aperçoit que tous les partants ont apprécié leur séjour ; plus de la moitié (très exactement 53%) dit même avoir « adoré », et 93% seraient prêts à repartir à l'aventure. Au lendemain de ce voyage, nous voudrions remercier nos professeurs organisateurs, Mme Pankoke-Blome et Mme Andres ainsi que Mme Potier et Mme Lemerre. Nous aimerions également saluer la gentillesse de Mme Hartung-Weier, professeur de musique qui a beaucoup donné d'elle-même pour ce voyage. Un grand merci enfin à Mme Mentz et Mme Cumberwie-Ernst qui ont chaleureusement accueilli nos professeurs français lors de notre expédition !

Aujourd'hui, nous avons ouvert la porte de nos chaumières à nos alter ego allemands et espérons que de nouveaux échanges seront bientôt possibles...